
ATA Nº91. Aos dezenove dias do mês de maio de dois mil e quatorze, o Conselho Municipal

de Saúde – CMS reuniu-se para sua 284ª plenária, às dezesseis horas, no Auditório da Pre-

feitura Municipal de Chapecó. Estiveram presentes os conselheiros  Titulares: Cassiana Te-

les, Silvana Muraro Wildner, Elisonia Carin Renk, Lucivete Maria Agostini, Tânia Maria Ascari,

Maridiane Canello Zeni, Marcia Maria Silva,  Ary de Cesaro, Ricardo Malacarne, Ones Miche-

lin, Aneto Spanhol e Fabio Ramos Nunes. Suplentes: Flavia Mocelin Camargo, Vivanceli Bru-

nello Piaz, Leandro Ugolini, Luis Fernando Gelatti e Geneci Fátima Tomasi. O vice-presidente

do Conselho Municipal de Saúde Sr. Ary de Cesaro assumiu os trabalhos diante da ausência

justificada da Presidente do Conselho Izelda Teresinha Oro e deu início à plenária agradecen-

do a participação de todos. Dando seqüência, a Secretaria Executiva do CMS Aline citou os

conselheiros aptos a votar, após leu as justificativas de faltas: Aleteia Britto da Silveira Bales-

trin, Beatriz de Felippe Perruzzo, Marco Aurélio Nedel, Tatiana Alves Sexto, Maicon Jones

Atuatti e Américo do Nascimento. Os conselheiros levantaram a questão do horário das plená-

rias pelo fato de estarem prejudicando o desenvolvimento das atividades da maioria dos con-

selheiros, sendo assim foi colocado na pauta como primeira ordem do dia, após aprovação

unanime dos conselheiros e das conselheiras. Considerando o pedido e aprovação da plená-

ria para alteração da ordem do dia, ficando assim definido: 1°. Ponto de Pauta: Discussão e

deliberação para a troca do Horário das Reuniões Ordinárias do Conselho Municipal de

Saúde de Chapecó (CMS): 2°.  Discussão, deliberação e aprovação do Relatório Anual de

Gestão 2013; 3°. Apresentação do Conselho Estadual de Saúde (Demandas e deliberações e

composição do Conselho); 4° Indicação de Conselheiro ou Conselheira para representar o

Conselho Municipal de Saúde no Comitê Gestor da UNOCHAPECÓ. 5 °Indicação de Conse-

lheiro ou Conselheira para participar da XVII Plenária Nacional de Conselhos de Saúde nos

dias 27 e 28 de maio em Brasília; 6°. Aprovação das Atas nº 88, nº 89 e nº90. 7°. Informes

Gerais. O presidente iniciou os trabalhos colocando em discussão e votação a Primeira Or-

dem do dia:  1º Ponto de Pauta:  Discussão e deliberação para a troca do Horário das

Reuniões Ordinárias do Conselho Municipal de Saúde de Chapecó (CMS): Após suges-

tões foi aprovado por unanimidade que as reuniões plenárias continuarão na 3ª (terceira) se-

gunda-feira do mês corrente, com início as 13h300min. Foi discutido também o atraso por

parte de alguns conselheiros e conselheiras, que ultrapassavam o tempo de tolerância para

inicio da plenária e que estes devem levar em consideração os conselheiros e conselheiras

que atendem o horário da plenária. 2º Ponto de Pauta: Discussão e deliberação do Relató-

rio Anual de Gestão ano 2013; Apresentado pela Sra. Gessiani, do setor de Projetos e Pla-

nejamento da Secretaria da Saúde de Chapecó. Gessiani explicou que o Relatório Anual de

Gestão (RAG) é o instrumento de planejamento e gestão do SUS que apresenta os resulta-

dos alcançados com a execução da Programação Anual de Saúde, apurados com base no

conjunto de ações, metas e indicadores, e orienta eventuais redirecionamentos que se fize-

rem necessários ao Plano de Saúde e às Programações seguintes. Gessiani falou sobre a

forma de elaboração do RAG, que é feita pelo Sistema de Apoio ao Relatório Anual de Gestão
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(SARGSUS –  www.saude.gov.br/sargsus),  cuja alimentação é anual,  regular  e obrigatória.

Gessiani repassou a plenária que os dados que são repassados no RAG, servem para avaliar

a saúde de uma população e também para fazer o planejamento das ações do município. No

RAG, são feitas as analises dos resultados de vários setores, para posterior apresentação ao

Ministério da Saúde. Gessiani encerrou a apresentação, e se dispôs a apresentar em outra

oportunidade eventuais duvidas que ficaram aos conselheiros, pois sabe-se que são vários os

indicadores e da sua complexidade, mas salienta que todos os dados que estão no RAG, fo-

ram repassados ao Conselho Municipal de Saúde, em apresentações no decorrer do ano de

2013, sendo que está incluso no RAG, todas as resoluções emitidas pelo CMS no ano de

2013.  o RAG foi colocado em votação e aprovado por unanimidade pela plenária deste Con-

selho.  3º Ponto de Pauta: Apresentação do Conselho Estadual de Saúde (Demandas e

deliberações e composição do Conselho); Ordem do dia prejudicada, sem justificativa por

parte do Conselho Estadual. 3º Ponto de Pauta: Indicação de Conselheiro ou Conselheira

para representar o Conselho Municipal de Saúde no Comitê Gestor da UNOCHAPECÓ;

A Sra. Maira apresentou a plenária deste Conselho o programa PRÓ-SAÚDE da UNOCHA-

PECÓ, que juntamente com a Secretaria da Saúde, faz a  integração ensino-serviço-comuni-

dade para adequar a formação às necessidades dos serviços de saúde e da comunidade.

Maira falou quais os cursos que participam do programa, sendo eles: Ciências Biológicas,

Educação Física, Serviço Social, Enfermagem, Psicologia, Farmácia, Odontologia, Fisiotera-

pia, nutrição, Medicina e Jornalismo.  Maira explicou sobre a Equipe de Coordenação, que é

composta por uma comissão de coordenação geral e um Comitê Gestor de Acompanhamen-

to,este ultimo composto por professores e estudantes da UNOCHAPECÓ,  Profissionais da

SESAU de Chapecó, GERSA e CIES, e Membros do Conselho Municipal de Saúde, sendo

que o Conselho Municipal de Saúde deve indicar dois Conselheiros para representear este

conselho no Comitê Gestor. O Conselheiro Fabio Ramos Nunes e a Conselheira Silvana Mu-

raro Wildner se dispuseram a participar do Comitê Gestor e assim sendo aprovado pela ple-

nária.  4º Ponto de Pauta: Indicação de Conselheiro ou Conselheira para participar da

Plenária Nacional de Conselhos de Saúde nos dias 27 e 28 de maio em Brasília.  Tem

como principal objetivo debater e reafirmar o SUS como sistema universal, público e de quali-

dade, além de ampliar a participação popular e mobilizar a sociedade em defesa do SUS. In-

tegrando programação da Plenária, haverá debates sobre saúde, direito e equidade no SUS;

sobre a utilização do espaço das Conferências de saúde para fortalecimento da participação e

do controle social em saúde; e sobre a criação de uma agenda estruturante para o SUS, ten-

do como ponto de partida a 4ª Conferência Nacional de Saúde do Trabalhador e da Trabalha-

dora e a 15ª Conferência Nacional de Saúde.  O conselheiro Fabio Ramos Nunes se dispôs a

participar como representante deste Conselho, sendo colocado em votação e aprovada por

unanimidade pela plenária. A conselheira Elisonia salienta a importância de na próxima reuni-

ão do CMS, que o Conselheiro Fabio repasse ao conselho as informações obtidas na Plenária

Nacional, pois são informações de grande importância ao Conselho Municipal de Saude.  5º
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Ponto de Pauta: Aprovação das Atas nº 88, nº89 e nº 90; Na ata nº89 foi solicitado para co-

locar o nome da conselheira Silvana Muraro Wildner, pois a mesma participou da plenária.

Colocada em votação a aprovação das atas as quais foram aprovadas por unanimidade pela

plenária. Quanto ao sexto ponto de pauta este foi prejudicado por não haver proposições. O

Vice-presidente Sr. Ary agradeceu a participação dos conselheiros. A plenária foi encerrada e

eu, Aline Padia, lavrei a presente ata que depois de aprovada será assinada pelos conselhei-

ros presentes.

79

80

81

82

83

84

85


